

# Pepper-MINT geht in die nächste Runde

Pepper-MINT Liechtenstein feiert sein fünfjähriges Bestehen: Kinder und Erwachsene sind eingeladen, ein LED-Sparkässeli zu bauen.

Simone Quaderer

In den Räumlichkeiten des Pepper-MINT in Vaduz stehen Jugendliche in Zweier-Teams zusammen und beugen sich über eine Kugelbahn. Doch es ist nicht irgendeine Kugelbahn, sondern nur eines von vielen Projekten, die das 2017 gegründete Experimentierlabor zu bieten hat. Heuer feiert das Projekt sein fünfjähriges Bestehen.

MINT-Fächer spielerisch zu erlernen, selbst zu entdecken und neu zu erfinden, sind die Ziele des Labors. MINT steht für Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik. Fächer, die gemäss Geschäftsführer Martin Büchel immer wichtiger werden. «Die MINT-Fächer sind ein bedeutender Bestandteil der Berufswelt und erfordern Kompetenzen, die wir den Kindern und Jugendlichen in unserem Experimentierlabor vermitteln wollen.» Das Angebot richtet sich an Heranwachsende vom Kindergartenalter bis in die Oberstufe, ist kostenlos und wurde bisher von knapp 20 000 Kindern und Jugendlichen in den vergangenen fünf Jahren genutzt.

Zum diesjährigen Jubiläum hat sich Martin Büchel gemeinsam mit Pepper-MINT-Coach Doris Lengwiler etwas Besonderes überlegt.

«Klein und Gross erarbeiten gemeinsam etwas»

«Klein und Gross» heisst unser neues Angebot zum Jubiläum und richtet sich, wie der Name schon sagt, an Kinder und Erwachsene», erzählt Büchel. Dabei können Jung und Alt gemeinsam eine LED-betriebene Nachttischlampe mit integrierter Sparkässeli bauen, welches online buchbar ist. «Wir haben uns bewusst für ein Projekt entschieden, welches altersgerecht für Kinder ist und dass sie gemeinsam mit den Erwachsenen etwas erarbeiten können», erklärt der Geschäftsführer.

Bei «Klein und Gross» geht es auch darum, dass die Erwachsenen erleben, für welche



Im Pepper-MINT-Experimentierlabor können Kinder und Jugendliche werkeln, forschen und experimentieren.

Bild: Martin Büchel

Bereiche, die die Kinder interessieren. Die Faszination für die MINT-Fächer ist laut Büchel nämlich schon früh vorhanden. «Wir wollen die Begeisterung bereits im Kindergarten wecken und in der Primar- und Oberstufe verstärken. Damit können Hürden gelöst und abgebaut werden, damit später in einen Beruf hineingeschnuppert werden kann», so Büchel. Das Experimentierlabor fungiert in seiner Rolle auch als Unterstützung zum Lehrplan. «Bei uns auf der Website können die Lehrerinnen und Lehrer Module und

Projekte buchen, die sie mit ihrer Klasse besuchen möchten», erklärt Büchel. Auf die Frage, welcher Themenbereich am meisten gebucht wird, kommt prompt die Antwort: das Programmieren. Es liege momentan im Trend, so der Geschäftsführer.

**Bereits mehrere Monate im Voraus ausgebucht**

Um eben jene Trends zu erkennen, ist Pepper-MINT im regen Austausch mit anderen Experimentierlaboren aus den Nachbarländern und den Partnerbetrieben. Auch mit den Schulen

ist das Pepper-MINT-Team in Kontakt, um einen direkten Link zur Zielgruppe, den Kindern und Jugendlichen, zu haben. «Jedes einzelne Modul wird von Doris und mir entwickelt, besprochen und aufgelegt.» Dieses grosse Engagement scheint sich zu lohnen: Die Module und Projekte des Experimentierlabors sind bereits lange im Voraus ausgebucht. Man solle sich aber laut dem Geschäftsleiter trotzdem melden, denn «vielleicht wird ja noch ein Plätzli frei».

Dass das Projekt derart gut anlaufen würde, hatte vor fünf

Jahren wohl niemand geglaubt, so Büchel. «Die Rückmeldungen sind positiv, und es kommen auch immer wieder neue Inputs.»

Der Erfolg der Förderstiftung MINT-Initiative Liechtenstein und auch das weitere Gelingen von Pepper-MINT sei dank guter Zusammenarbeit mit Partnern und Gönnern gesichert. «Dies ermöglicht, das Angebot auf dem neuesten Stand zu halten und laufend auszubauen. Pepper-MINT soll zudem eine Austauschplattform für Bildung und Wirtschaft bieten und wird von Un-

ternehmen, Stiftungen, Gönnern, Gemeinden und dem Land Liechtenstein finanziert», sagt Büchel abschliessend.

**Hinweis**

Alle Informationen zu «Klein und Gross», den «Herbstferien-Entdeckertagen» am 3. und 4. Oktober 2022 sowie weitere Angebote finden sich auf [peppermint.li](http://peppermint.li) unter «Angebote Freizeit». Zur Unterstützung sucht das Pepper-MINT per sofort oder nach Absprache für das Schuljahr 22/23 für mind. 11 Monate eine Praktikantin oder einen Praktikanten.

## Börsentag Zürich

Das Finanz-Event für Anleger & Trader

Samstag, 24. September 2022  
Kongresshaus Zürich

**Börsenwissen - kompakt, kompetent & aktuell**

- ✓ Kongress & Messe speziell für Privatanleger
- ✓ alles zu Aktien, Börse, Fonds, Rohstoffen, Immobilien, Krypto uvm.
- ✓ aktuelles Finanzwissen in zahlreichen Expertenvorträgen
- ✓ Infostände namhafter Aussteller für Ihre Fragen
- ✓ zentral: im Kongresshaus direkt am Zürichsee

**Mit BX Swiss Bloggerlounge**  
Treffen Sie die bekanntesten Finanz-Influencer live vor Ort und tauschen Sie sich direkt aus!

Infos & Tickets unter: [www.boersentag.ch](http://www.boersentag.ch)

Jetzt kostenloses Ticket sichern - mit Promotioncode: **wirtschaftregional**